



Institut pour
une meilleure
connaissance de
l'histoire urbaine
et des villes



vous convie à assister
à la conférence donnée par

Jean-Pierre ROZE

Conservateur en chef honoraire des bibliothèques

Le quartier de Saint-Bénigne de Dijon depuis la tourmente révolutionnaire

Judi 4 février 2016
de 18h15 à 20h00

à "La Nef" place du Théâtre 21000 DIJON

-entrée libre-

La confiscation des biens de l'abbaye de Saint-Bénigne de Dijon et leur mise à disposition de la Nation ouvraient des perspectives, inespérées jusqu'alors, de créer un nouveau quartier en pleine ville, à proximité de l'axe majeur de la rue de la Liberté. Le plan dressé par Alexis Pasteur en 1791 (illustration au verso) sert de base aux propositions de lotissement d'Antoine Antoine puis à celles de François Pisser. Les réalisations furent beaucoup plus modestes et s'étalèrent dans le temps.

Il ne serait pas possible d'envisager toutes les modifications intervenues dans le quartier depuis plus de deux siècles.

L'accent sera mis principalement sur celles touchant l'emprise de l'ancien enclos monastique et des lieux qui dépendaient encore de l'abbaye dans le voisinage à la fin du XVIII^e siècle : percement de la rue Docteur Maret, de la rue du Débarcadère (Mariotte), création de la place Saint-Bénigne, restructuration de la rue de la Prévôté...

